

Comencé con la idea de *Proyecto: Migración* con un blog en 2017. No obstante, nunca lo puse en línea por temor (y por vergüenza). Recuerdo que, a modo de borrador, escribí un artículo con respecto a lo que es mi teoría sobre la *Migración Inteligente*. ¿A qué me refiero con esto? Hablo de una serie de pautas que deberíamos tomar en cuenta, no solo antes de salir de nuestro país, sino para permanecer en el país al que migramos. Como prospectos a migrantes debemos plantar cimientos sólidos en base a cuatro criterios al momento de escoger el país a donde vamos a migrar. Y si ya somos migrantes, deberíamos tener en cuenta siempre estos cuatro aspectos o variables que serán la piedra angular para que nuestra permanencia en el país al cual migramos sea de provecho.

1. ***Desarrollo Profesional.***
 2. ***Oportunidades de Emprendimiento.***
 3. ***Buen Nivel de Ingresos.***
 4. ***Afinidad con la nueva ciudad.***
- ***Seguridad*****

1. ***Desarrollo Profesional***

Si eres una persona profesional con toda la intención de continuar haciendo carrera porque te apasiona lo que haces y día a día buscas nuevas maneras de mejorar, a la hora de considerar la migración debes tomar en cuenta apuntar a países que te ofrezcan estas oportunidades. No de repente. No a corto plazo. No justo al llegar. Pero a la larga el país al que migras debe permitirte retomar tu profesión y estar a gusto con lo que haces. Es difícil, por ejemplo, para el médico latinoamericano migrar a los Estados Unidos en espera de seguir desarrollando su carrera tomando en cuenta que tiene que pasar por un proceso de revalidación que es largo y costoso. Estas son razones por las cuales son pocos quienes culminan este proceso.

Si ya migraste y profesionalmente estás creciendo, considérate afortunado. Pocos tienen este tipo de oportunidades. Puede que aún no estés en tu nivel de ingresos ideal o no sientes afinidad con la ciudad o el país donde te encuentras, pero cumples con al menos una de las cuatro condiciones para que puedas considerar tu migración como exitosa.

2. ***Oportunidades de Emprendimiento***

Digamos que eres un espíritu libre. Lo tuyo no es tener una carrera profesional, trabajar para una corporación con un sueldo fijo, vacaciones una vez al año, etc. Lo tuyo es el emprendimiento. Si eres prospecto a migrante entonces debes considerar migrar a un país donde las oportunidades de emprendimiento sean amplias. Digamos que eres un emprendedor en el área de diseño (diseño gráfico, web, diseño de modas, etc.) lo ideal entonces es que tu lista de posibles países tenga apertura a este tipo de mercado. “*No vais a llevar chivos pa’ Coro*” es una expresión marabina que significa que la idea es llevar algo novedoso a un lugar y no llevar algo de lo que ya haya mucho.

Si ya migraste y tienes tu emprendimiento el cual provee para cubrir tus necesidades, pero probablemente no sientes afinidad para con la ciudad o el país donde te encuentras y aun no logras tu nivel de ingresos ideal, ya cumples con uno de los cuatro criterios lo cual hace que tu migración pueda ser considerada como exitosa. El nivel de ingreso y la afinidad son cosas que se pueden ir desarrollando con el paso del tiempo. Lo cierto es que con el cumplimiento de al menos un criterio todo se hace más llevadero, existe la pasión y, por ende, la motivación para lograrlo.

3. Buen Nivel de Ingresos

Esto generalmente va de la mano con los criterios anteriores, pero en toda regla hay excepciones. Puede que no te estés desarrollando profesionalmente como quieres o que el emprendimiento que iniciaste no fue en tu pasión, pero estás teniendo buenos resultados financieros. Pues bien, esto puede hacer posible que a futuro puedas costear tu pasión en Origami o en Jardinería si es lo que te gusta o si quieres trabajar como Maestro, solo por mencionar algunos ejemplos. Si tienes un nivel de ingresos mayor al que tenías en tu país, aunque no cumplas con el criterio uno, dos o cuatro puedes considerar que tu migración es exitosa.

4. Afinidad con la nueva ciudad

Conozco personas que son felices tan solo porque, luego de que salieron de su país de origen, encontraron en la nueva ciudad un lugar que va acorde con su personalidad, con sus gustos o con el estilo de vida que soñaban. Recuerdo que cuando me mudé a Tallahassee fue amor a primera vista. Los árboles, el ritmo de vida, el poco tráfico y la gente que solo por amabilidad ondeaba sus manos para saludarme. Era algo totalmente nuevo para mí. En aquel momento no me estaba desarrollando profesionalmente. Tampoco mi emprendimiento me estaba generando el nivel de ingresos que esperaba. Es decir, no cumplía con los criterios uno, dos o tres. Pero la tranquilidad que sentía en Tallahassee hacía que considerara la migración a esta ciudad como exitosa. Esto me motivó a salir adelante. No me importaba cuan duro debía trabajar. Este sería el lugar que quería para que mis hijos crecieran.

Si eres prospecto a migrante, lee mucho sobre la(s) ciudad(es) que tiene como opción(es) para que se conviertan en tu segunda casa. Lee sobre el clima, la vegetación, la densidad de población (si no toleras pasar horas en el tráfico) y todos los demás factores que muchas veces pasamos por alto en el afán de salir por salir. Esto aspectos suelen pasarse por alto cuando migramos motivados solo por la desesperación.

*****Seguridad***

Este apartado lo coloqué con dos asteriscos ya que (a diferencia de los criterios anteriores) este es un factor que no está en nuestras manos o bajo nuestro control. Ningún país en el mundo es cien por ciento seguro. Si a tu juicio, cumples con alguno de los cuatro criterios mencionados anteriormente y el nivel de inseguridad en el país donde vives es alto, pero estás dispuesto a asumir el riesgo en beneficio de los criterios que sí cumples, entonces la seguridad pasa a ser algo secundario. En mi caso particular, el nivel de inseguridad tanto en Venezuela como en México excedían mi nivel de tolerancia lo que motivó mi salida de ambos países.

(Extracto del libro Proyecto:Migración publicado en 2020 por Gustavo Elías Parra. Páginas: 85-87)

Escribe cada apartado y evalúa tu entorno, al lado del apartado coloca una ✓ si sientes que es algo que puedes lograr estando donde estás hoy y una ✗ si sientes que esto difícil o muy complicado en tu entorno actual. Según la cantidad de ✓ y de ✗ que tengas te darás cuenta de que tan viable es para ti lograr la vida que deseas en el entorno en el que te encuentras actualmente. Es IMPERATIVO que seas objetivo al momento de evaluar cada aspecto ya que este ejercicio te ayudará a plantar una visión sobre el lugar donde te encuentras hoy y sobre lo que podrás lograr (y lo que no).